
 

 

 
 

 

 

Grußwort 

von Peter Altmaier 

Bundesminister für Wirtschaft und Energie 

für das Forum Industrie 4.0 

 

Das Forum Industrie 4.0 ist ein ganz besonderer Ort der Begegnung und mit zuletzt über 6.000 

Besucherinnen und Besuchern ein echter Besuchermagnet. Traditionell kommen hier 

international führende Experten für Industrie 4.0 zusammen. In täglichen Podiumsdiskussionen 

finden Wirtschaft, Industrie, Wissenschaft und Politik vielfältige Gelegenheit zum regen 

Austausch.  

 

In Fachgesprächen, Vorträgen und Panels werden die zahlreichen Chancen der Digitalisierung 

von Wertschöpfungsketten und Produkten vor allem auch mit Blick auf den Anwendernutzen 

nicht nur diskutiert, sondern auch aktuelle Entwicklungen vorgestellt und Zukunftsszenarien 

erörtert.  

 

Durch die Beschleunigung von Globalisierung und Innovation sowie durch die Zunahme 

staatlicher Interventionen und Tendenzen zur Abkehr von multilateralen Vereinbarungen 

befindet sich die Weltwirtschaft in einem Prozess rasanter und tiefgreifender Veränderungen. 

Auch mit Blick darauf habe ich Anfang Februar den Entwurf der Nationalen Industriestrategie 

2030 vorgestellt. Ziel ist die Sicherung bzw. Wiedererlangung der wirtschaftlichen und 

technologischen Führungsposition Deutschlands und der Europäischen Union in allen relevanten 

Bereichen, auch bei Industrie 4.0. Lassen Sie uns konstruktiv diskutieren, wie wir den 

Industriestandort Deutschland besser für die Zukunft zu wappnen können.  

 



Die HANNOVER MESSE ist als Flaggschiff der deutschen Industrie zugleich auch das 

Schaufenster zur Welt einer vernetzten Industrie und Austauschplattform. Der Begriff Industrie 

4.0 ist längst eine anerkannte Marke für die Digitalisierung der deutschen Fertigungsindustrie. 

Mit der vom BMWi und BMBF gemeinsam getragenen Plattform Industrie 4.0 haben wir in 

Deutschland eines der weltweit größten und erfolgreichsten Netzwerke, um die digitale 

Transformation produzierender Unternehmen zu unterstützen.  

 

Alle in der Plattform Industrie 4.0 vertretenen Organisationen eint das gemeinsame Ziel, die sehr 

gute Ausgangslage deutscher Unternehmen als Leitanbieter und -anwender für Industrie 4.0 zu 

nutzen und einen intensiven internationalen Austausch voranzutreiben. Folgerichtig ist die 

Plattform erneut Partner des Forums Industrie 4.0 und ich habe gerne die Schirmherrschaft für 

dieses Forum übernommen.  

 

Ich freue mich, dass Japan in diesem Jahr zum Forum Industrie 4.0 als Partnerland mit seinem 

Konzept „connected industries“ und den Ergebnissen unserer seit 2016 bestehenden bilateralen 

Kooperationen inhaltlich beiträgt. 

 

Allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern des Forum Industrie 4.0 wünsche ich einen regen 

Austausch mit den führenden Experten der vernetzten Industrie, anregende Gespräche und 

inspirierende Impulse für die Gestaltung der vierten industriellen Revolution in den eigenen 

Unternehmungen! 

 

 
 


